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□新华社记者

“发展是解决一切问题的总钥匙。”
全球经济波动下行，地缘政治危机升

级，发展失衡加剧，单边主义、保护主义抬
头……面对层出不穷的全球性挑战，国际
社会对共同发展的期盼愈发殷切，共同发
展理念在实践中日益深入人心。

2021年9月21日，国家主席习近平
在第七十六届联合国大会一般性辩

论上发表重要讲话，提出全球发展倡
议，为推动国际社会形成合力，破解
发展赤字难题，实现联合国 2030 年可
持续发展议程贡献了中国方案和中
国智慧。

大道不孤，众行致远。
全球发展倡议提出两年来，有效

凝聚了共促发展的国际共识，回应了
国际社会的最迫切需要，得到了国际
社会广泛赞誉。全球发展倡议的提出

和推进落实，顺应人心所向，为世界
携手共同发展注入更多动力，展现了
中国担当。

应对全球挑战
贡献中国智慧

发展承载着人民对美好生活的向
往，是发展中国家的第一要务，也是人
类社会永恒主题。 （下转第四版）

高举共同发展旗帜 同行人类进步正道
——写在习近平主席提出全球发展倡议两周年之际

□本报记者 李璟 通讯员 方进东

登上卓资县海拔最高的 2200 米红召山高峰，
极目远眺，只见数不清的绿色“网格”间，林海莽莽，
山岚氤氲，气象万千。近看，还没有经霜的山峦，熟
透的山杏树、黄榆、柠条以及白桦林、樟子松、落叶松
等植被“网格”，如同一幅幅大手笔油画，将美丽山河
装点得缤纷妖娆，色彩斑斓。

这就是卓资县委、县政府坚持“绿水青山就是金
山银山”理念，团结带领全县各族人民，在3119平方
公里土地的张张“网格”上，谱写的生态文明大文章，
筑起的北方重要生态安全屏障。

铺开绿色发展一张网

开展“全网格”绿化工程建设，是卓资县委、县政
府践行“五大任务”推出的一项全新的绿色发展战略。

建设中，卓资县将 3119 平方公里土地，以“网
格”形式，逐级逐层量化分解，每块网格的单位面积
为一平方公里，每块网格都种满乔灌草绿色植物。
规划设计中，县四大班子会同林业、土地、乡村振兴
局等部门，联合将全县的总土地面积，按照乡镇各自
土地面积、人口分布情况，进行“切块”分配，各乡镇
再根据各村委会、社区、街道的人口、所辖土地面积，
进行“再切块”分配。这样，卓资县3119平方公里土
地，就量化为3119块“网格”。如此科学规划量化细
化，保证了全县的绿化面积不留空白地段，不留绿化
死角，最大限度地提高森林覆盖率。

卓资县“全网格”绿化工程建设，令人耳目一
新。卓资县林业局负责人介绍，“网格”量化绿化工
程，相关的各级领导人人头上有指标，干部群众人人
头上有任务，各乡镇、村委会、社区都建立了党政干
部绿化工作联系机制，都有干部驻村驻点，“网格”绿
化工程全民总动员。

城区“网格”生机盎然

航拍卓资县全貌，无论山区还是平川，无论城镇
还是村庄，呈现在人们视野的完全是绿色的世界。
县林业局负责统计工作的干部，指着航拍画面，一处
一处讲解。他说：“卓资山镇的东山，过去有1000多
户居民，所建平房住宅，布满山坡，参差不齐的规划，
高矮不等的院落，残缺不全的墙垣，成了县城的斑
驳。尤其是冬季，平房烟囱冒出的黑色烟雾笼罩了
半个县城。前几年整体移民搬迁后，镇里按照‘网
格’绿化工程设计，全部栽植了松树和灌木。绿化后
的东山，变成了美丽的绿色风景区。”

在城镇河道、交通“网格”绿化工程上，大黑河沿
途的十八台镇、卓资山镇、梨花镇和旗下营镇，按照

“网格”划定的范围，开展树木补植工程。采取的措
施是对除水面以外的空地，全部栽植云杉、落叶松等松树，对110国道、京藏高速、高
铁等交通线两侧的空白地段，进行了林带补植，保证了每个“网格”没有疏漏。

在城镇机关社区“网格”绿化工程上，卓资山镇、旗下营镇等城区，机关各自拆除
了大院围墙，腾出空地，栽植了风景树，开辟了花圃，机关绿化“网格”树木婆娑。

同时，“网格”绿化也填补了生态“缝隙”。上世纪，卓资山镇、旗下营镇等多个乡
镇有企业遗留的旧址，由于产权等问题，旧址厂区、道路成为“三不管”地带，也成为
绿化工程的死角地带，导致厂区野草丛生，残垣断壁无人整修。实现“网格”绿化工
程后，各镇根据“网格”划定的责任区，动用铲车、挖机平复了厂区，栽植了树木，消除
了环境“斑秃”，全县200多处厂房死角，都变成了生机盎然的小林场。

乡村“网格”风景如画

这几年，卓资县在乡村振兴中，对不少偏僻乡村的村落，进行了整体移民搬迁，
绿化“网格”出现了空白地段，相关乡镇村，依据“网格”范围，对迁移后的无人村遗址
进行了拆迁整理，平整林地，然后全部栽植了适合生长的杨树、松树、果树，绿化后的

“网格”，与村里村外的植被浑然一体，生机勃勃。
旗下营镇境内有上高台国营林场，是樟子松母树林重要基地，有天然次生林

9001.2公顷，还有大面积人工林和灌木林，森林覆盖率达到陆地面积的80%以上，但仍
有部分山坡、沟壑、河湾没有树木，属于绿化空当。“网格”工程实施中，林区集中力量抓
修补工程。几年来，先后将上高台林场辖区外围的红召乡、复兴乡以及九龙湾旅游景
区等植被稀疏“网格”，进行全面修补。采取的措施是人工栽植松树、柠条、禁牧休养、
恢复植被。通过严密管护和乔灌草综合补救，昔日绿色不足的“网格”，绿色满满。

（下转第四版）
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□实习生 赫雨田

“小市场”承载着“大民生”，“小市
场”展现着“大文明”。近年来，集宁区
市场监督管理局持续开展集贸市场规
范整治，为城市的文明窗口——集贸市
场“换新装”“提内涵”，让群众的幸福
感、获得感不断提升。

9月的清晨凉意渐显，集宁区浙江
小商品批发市场人来人往。门口车辆
停放有序，走进市场内光线明亮，各类
货品摆放整齐，铺面、通道宽敞洁净，文
明宣传标语随处可见，一派忙碌而有序
的交易景象，让人耳目一新。

市民张勇是这里的回头客。他说：

“以前市场比较乱，地面也脏，现在改观
不少，市场环境整洁，货品齐全，商户热
情，不买东西我也想进来逛逛。”

据了解，为推进批发市场提档升
级，集宁区市场监管局会同城管、环
卫等部门及市场管理方，集中力量对
市场环境卫生、基础设施等进行整治
改造，实现市场“换新装”。通过设
立浙江小商品工作站，进行市场经营

环境常态化巡查，组织商场各业态开
展经营指导培训，评比诚信经营商
户，签订诚信经营责任状，发放宣传
资 料 、悬 挂 横 幅 、张 贴 宣 传 画 等 形
式，于细微处用功，让文明新风沁润
消费者和经营者，实现市场经营环境

“提内涵”。
“市场环境更好了，我们的心也

跟着舒畅了”，作为市场的老商户，市

场的改变张富强看在眼里，喜在心
头。他表示，对市场进行整治和改
善，市场环境、硬件设施等方面都有
了明显提升，客人更愿意来了，市场
也更加热闹了。

从曾经的“脏乱差”到如今的“颜
值”“内涵”双提升，老市场焕发了新
活力。集宁区市场监管局浙江小商
品工作站站长刘杰表示，市场监管部
门将不断巩固集贸市场规范整治工
作成果，紧盯薄弱环节，聚力补齐短
板，努力把这项惠民生的实事抓好、
抓细、抓出成效，让越来越多的市民
亲身体验文明市场带来的幸福感和
安全感。

内外兼修让集贸市场“颜值”“内涵”双提升

本报讯（记 者 王锦鹏 通 讯 员
苏波 左彦辉）9月20日上午10点45分，
伴随着火车清脆的汽笛声，一列载着
500米长钢轨的列车顺利驶入丰镇市丹
洲营村集大原高铁丹洲营铺轨基地，标
志着集大原高铁集宁至大同段正式进
入长轨存储阶段。

丰镇市丹洲营村集大原高铁丹洲
营铺轨基地于今年5月份建成并通过验
收，设计存放长轨能力225千米，承担集
大原铁路DK0+000-DK163+552.8段铺
轨任务，接轨里程为QK52+760。铺轨

基地内配备 32 台固定式群吊和 6 台大
型移动式龙门吊等，设置长钢轨存放
区、轨枕存放区、物资库房、信息化调度
指挥中心和工地会议室，主要服务于集
大原高铁铺轨物资储存和施工工作以
及信息化调度指挥等。

中铁四局集大原铁路铺轨分部经
理王仕瑜表示，此次首列500米长钢轨
进入丹洲营铺轨基地，为后续铺轨施工
奠定了坚实基础。今年计划储存500米
长钢轨150千米，轨枕7万余根，扣件20
万余套，保证铺轨工期按时完成。

集大原高铁集宁至大同段
正式进入长轨存储阶段

本报讯（记者 李敖民）9 月 21 日，
市政协党组书记、主席白颢主持召
开市政协党组 2023 年第 10 次会议暨
学习贯彻习近平新时代中国特色社
会主义思想主题教育领导小组第二
次会议、五届 20 次主席会议。会议
传达学习了近期党中央、自治区党
委和市委重要会议和文件精神，审
议通过了市政协有关文件制度和工

作规则。
会议指出，要深刻认识开展主题

教 育 的 重 大 意 义 ，准 确 把 握“ 学 思
想、强党性、重实践、建新功”的总要
求，紧扣习近平总书记交给内蒙古
的五大任务和全方位建设模范自治
区两件大事，紧扣市委确定的目标
任务，通过调查研究、协商议政、民
主监督、视察考察、界别活动、督办

重点提案、反映社情民意信息等，为
全市高质量发展提出务实可行的对
策，切实把主题教育的实效体现在
办好两件大事和加快实现“闯新路、
进中游”目标上。

会议强调，要以支部为单位，开
展好“感党恩、听党话、跟党走”群众
教育实践活动，把底数摸清，确保实
现党员干部和党员委员全覆盖。要

制定学习计划，厘清学习内容，用好
“三会一课”、主题党日等载体，采取
生动鲜活、务实管用的方式，学思践
悟、献计献策，充分发挥先锋模范作
用。要统筹抓好各项任务落实，以
协商式监督跟踪落实专题议政性常
委会调研课题，紧盯时间节点推进
年度重点工作，为全市高质量发展
贡献政协力量。

市政协党组会议暨学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育领导小组第二次会议、五届20次主席会议召开

推动五大任务见行见效

近日，记者走进察右前旗巴音塔拉镇和三岔口乡，看到田间地头到处是忙碌的身影。马铃薯
基地，硕大的马铃薯整整齐齐“躺”在田野上，村民手法熟练地将圆滚滚的马铃薯捡到袋里，然后装
车运往全国各地；成片的玉米地里，随着收割机来回穿梭，一排排高大的青玉米被收入“囊中”，切碎
的秸秆从机尾喷出，阵阵草香在空中弥漫开来；大棚里，碧绿的藤蔓上挂着一颗颗圆润饱满的番茄，
果红叶绿，汁多香甜，甚是喜人…… 实习生 郭小燕 摄

机械化收割助力秋收机械化收割助力秋收。。

巴音塔拉镇番茄小果喜获丰收巴音塔拉镇番茄小果喜获丰收

又是一年丰收时

本报讯（记者 戴雪）9 月 21 日，
市委书记隋维钧主持召开专题会议，听
取全市水资源保护开发利用和浅层地
下水位下降治理情况的汇报，安排部署
下一步工作。

隋维钧说，水资源短缺是制约乌兰
察布市经济发展的瓶颈，做好水资源保
护工作是政治要求、发展要求、民生要

求。要切实增强节水治水的责任感、使
命感，强化节水治水措施，落实最严格
的水资源管理制度，不断提高水资源集
约节约利用水平，真正把“四水四定”落
到实处。

隋维钧说，要做好农业节水，控制
打井数量、灌溉面积，限制灌溉方式、灌
溉定额，调整种植结构、改革耕作制度，

打造可复制可推广的旱作高标准农田
建设模式；要抓好工业节水，加快推动
节水技改，严控用水总量和强度，推行
计量用水、阶梯水价，同步做好在线监
测；要推进生态节水，调整绿化布局，优
化树种草种，改善灌溉方式；要落实城
镇节水，加快供水管网改造，提升污水
和雨水收集利用率，加大节水宣传力

度。要细化分工、明确要求，严格管理
考核，加强督查检查，压紧压实各方责
任，确保“井长制”各项措施落地落实。
要建立健全执法制度，加强执法力度，
开展挖田蓄水问题专项整治，为全市经
济社会高质量发展提供坚实的水安全
保障。

刘国刚、李建军参加会议。

隋维钧主持召开专题会议

安排部署全市水资源保护开发利用
和浅层地下水位下降治理工作


